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Aos cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, na Secretaria do PPGMPA, 1 
Sala 111 do Bloco E do Instituto Biomédico, Campus Valonguinho, aconteceu a 188ª Reunião – Ordinária 2 
- do Colegiado do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Microbiologia e Parasitologia Aplicadas. 3 
Estiveram presentes na reunião os seguintes membros que assinaram a lista de presença, parte integrante 4 
desta Ata: Prof. Ricardo Luiz Dantas Machado, que presidiu a reunião, Prof. Allan Jefferson Guimarães, 5 
Prof.ª Alynne da Silva Barbosa, Prof. Felipe Piedade Gonçalves Neves, Prof. Bruno de Araújo Penna; como 6 
representantes dos pós-graduandos doutorandos, Joana Tavares Talim e Lucas Martins Alcântara da Silva, 7 
e dos mestrandos, Natan Melo Zefiro e Rafael Lazaretnich do Rêgo; como ouvintes, Prof. Bruno Francesco 8 
Rodrigues de Oliveira, Prof.ª Daniela Leles de Souza, Prof.ª Aline Rosa Vianna de Souza; através da 9 
plataforma Google Meet, Prof. Ricardo José de Paula Souza e Guimarães; e o Secretário Dalmar 10 
Cavalcante. Justificaram a ausência: Prof.ª Andréa Regina de Souza Baptista, Prof.ª Beatriz Brener de 11 
Figueiredo e a Prof.ª Adriana Pittella Sudré. Dando início à reunião, o Prof. Ricardo Luiz leu a ordem dos 12 
assuntos a serem tratados. Item 1. Leitura e Aprovação da Ata 187 do mês de dezembro/2023 – A Ata 13 
nº 187 do mês de dezembro de 2023 foi Aprovada em seu inteiro teor. Item 2. Inserção de item de pauta 14 
– Não houve inserção de item. Item 3. Aprovação de bancas de defesa de dissertação, tese, qualificação 15 
e pedidos de prorrogação, inclusão de Coorientador – O Prof. Ricardo Luiz apresentou as seguintes 16 
solicitações: 3.a) Doutoranda Pamella Macedo Sampaio, Orientadora: Ana Maria Viana Pinto, Solicitação 17 
de alteração de Orientadora, Nova Orientadora: Andréa Regina de Souza Baptista e Inclusão de 18 
Coorientadora: Ana maria Viana Pinto; 3.b) Doutoranda Adriany Lucas dos Santos, Orientadora: Ana Maria 19 
Viana Pinto, Solicitação de alteração de Orientadora, Nova Orientadora: Andréa Regina de Souza Baptista; 20 
3.c) Doutoranda Camila Souza Carvalho Class, Orientadora: Alynne da Silva Barbosa, Inclusão de 21 
Coorientadora: Fabiana Batalha Knackfuss; e 3.d) Doutoranda Nathália Farias Reis, Orientadora: Andréa 22 
Regina de Souza Baptista, Inclusão de Coorientador: Marcel Guimarães Martins. As solicitações foram 23 
Aprovadas. Item 4. Homologação das defesas, qualificações e alterações de projetos defendidas desde 24 
a última reunião – O Prof. Ricardo Luiz apresentou as seguintes defesas: 4.a) Doutoranda Patrícia Knupp 25 
Alice Pereira, Defesa de Tese, Orientador: Felipe Piedade Gonçalves Neves, Data: 25/01/2024 e 4.b) 26 
Doutoranda Myrela Conceição Santos de Jesus, Defesa de Tese, Orientador: Ricardo Luiz Dantas Machado, 27 
Data: 31/01/2024. As Defesas foram Homologadas. Item 5. Aproveitamento/Dispensa de Disciplinas – 28 
Não houve solicitação. Item 6. Aprovação da Formação do Colegiado – O Prof. Ricardo Luiz apresentou 29 
para discussão a nova formação do Colegiado do PPGMPA. Após ampla discussão entre os presentes, ficou 30 
decidida a seguinte formação: Membros Titulares: Ricardo Luiz Dantas Machado (Presidente), Aline Rosa 31 
Vianna de Souza, Allan Jefferson Guimarães, Alynne da Silva Barbosa, Andréa Regina de Souza Baptista, 32 
Beatriz Brener de Figueiredo, Bruno de Araújo Penna, Bruno Francesco Rodrigues de Oliveira,  Daniela 33 
Leles de Souza, Felipe Piedade Gonçalves Neves, Joana Tavares Talim – Representante dos Doutorandos 34 
e Natan Melo Zefiro – Representante dos Mestrandos; Membros Suplentes: Adriana Pittella Sudré, Fábio 35 
Aguiar Alves, Helvécio Cardoso Corrêa Póvoa, Marcos de Abreu Almeida, Rafael Brandão Varella, Ricardo 36 
José de Paula Souza e Guimarães, Walter Lilenbaum, Lucas Martins Alcântara da Silva – Representante 37 
dos Doutorandos e Rafael Lazaretnich – Representante dos Mestrandos. O Prof. Ricardo Luiz enfatizou 38 
que, conforme foi decidido na reunião do Colegiado do mês de dezembro/23, as reuniões continuam 39 
marcadas para o horário das 10:00 horas, na Secretaria do PPGMPA e intercaladas consecutivamente nos 40 
dias da semana, excetuando-se a quinta-feira. A Nova Formação foi Aprovada. Item 7. Informes das 41 
Comissões: Credenciamento/Recredenciamento de docentes, Comissão de Disciplinas, Comissão dos 42 
Processos Seletivos e Comissão de Bolsas – O Prof. Ricardo Luiz informou não haver informes das 43 
Comissões. Item 8. Disponibilidade de Bolsas – 8.a) Edital de Bolsas Mestrado e Doutorado “Nota 10” – 44 



 

 

Faperj, o Prof. Ricardo Luiz informou que o PPGMPA irá participar, dado que, apesar do Edital ser indicado 45 
para os Programas com Nota 5, 6 e 7, a PROPPI orientou pela participação do Programa. Posto isto, o Prof. 46 
Ricardo Luiz expôs um quadro demonstrativo da produção dos Discentes, para que o Colegiado elegesse 47 
um pós-graduando de cada curso, com a finalidade de indicá-los a concorrer ao referido Edital. Após a 48 
análise do quadro demonstrativo o Colegiado elegeu a Mestranda Ester dos Santos Mota e a Doutoranda 49 
Camila Souza Carvalho Class. 8.b) Solicitação da Prof.ª Adriana Sudré recebida da Doutoranda Daiana Lima 50 
Almada – A Prof.ª Adriana Pittella Sudré encaminhou à Coordenação do PPGMPA a carta enviada pela 51 
Doutoranda Daiana Lima Almada, na qual a Pós-Graduanda solicita o desligamento do Programa, por não 52 
mais suportar os custos financeiros necessários à continuidade do seu Curso. Alegando, ainda, que, apesar 53 
da CAPES ter mudado o entendimento sobre acúmulo de bolsas de estudo com remuneração oriunda de 54 
atividade profissional, a Coordenação do Programa não lhe deu o devido apoio, haja vista não ter 55 
aprovado a sua solicitação. O Prof. Ricardo Luiz lembrou aos presentes que o Colegiado do PPGMPA, em 56 
análise à mudança recente do entendimento da CAPES, decidiu que traria para si a decisão final quanto à 57 
concessão de bolsas no Programa, corroborando o prévio parecer elaborado pela Comissão de Bolsas do 58 
PPGMPA. Consequentemente, este encargo deixou de ser facultado à Coordenação. Ademais, o Programa 59 
não tinha, no momento da solicitação, bolsas disponíveis para conceder e, além disso, a Doutoranda, ao 60 
ingressar no Programa, concordou que não seria agraciada com bolsa de estudo, tendo em vista que, 61 
naquele momento, o entendimento da CAPES vigente era pela impossibilidade de acúmulo. No intuito de 62 
amparar a Doutoranda, levando em conta, ainda, que o seu desligamento não seria favorável para ambos, 63 
o Prof. Ricardo Luiz sugeriu o seguinte: 1 - Que a Doutoranda fosse indicada ao Edital de Tutoria, que 64 
concede uma bolsa de R$ 1.000,00 (mil reais) de maio a dezembro. Apesar de não ser renovável, seria 65 
uma forma de amenizar a situação momentaneamente. 2 - Que a Doutoranda, no caso de o Programa ser 66 
contemplado com uma bolsa no Edital “Nota 10” da CAPES, essa lhe fosse imputada; deixando claro que 67 
esta é uma possibilidade dependente do resultado positivo para a concretização futura. Com o de acordo 68 
do Colegiado, a proposta será encaminhada a Doutoranda e a sua Orientadora, para que seja examinada, 69 
ficando ao livre critério de aceite ou não. Nada mais havendo a apresentar. Item 9. Aprovação do 70 
Relatório de Estágio Pós-Doutoral – O Prof. Ricardo Luiz informou que os relatórios do Estágio Pós-71 
Doutoral da Dr.ª Amanda Gabryelle Nunes Cardoso Mello e Dr.ª Laís Cavalcanti dos Santos Velasco de 72 
Souza foram devidamente finalizados e aprovados, desta forma, os apresentou para homologação. Não 73 
houve manifestação contrária às homologações. Item 10. Demandas dos Alunos – O Representante dos 74 
Mestrandos, Rafael Rêgo, questionou sobre a ausência do dia e do horário de oferecimento da disciplina 75 
Tópicos Avançados em Bacteriologia, no Quadro de Disciplinas ofertadas em 2024/1. O Prof. Felipe 76 
Piedade informou que, assim que fossem conhecidos os alunos inscritos, estes seriam contactados para 77 
construção da agenda. Não houve mais manifestações. Item 11.  Assuntos Gerais -   O Prof. Ricardo Luiz 78 
informou o seguinte: 11.a) Os editais de Doutorado e Estágio Pós-Doutorado estão publicados e 79 
disponíveis na página do PPGMPA. 11.b) Encerramento das inscrições nas Disciplinas ofertadas em 80 
2024/1, no dia 06 de fevereiro para Alunos PPGMPA e no dia 13, para os Alunos Especiais. 11.c) Colocação 81 
das persianas nas Salas 526, 527 e 111 e 11.d) Material PROAP – ainda estão chegando e sendo 82 
distribuídos os materiais solicitados via SIACOMPRAS. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou 83 
a reunião às 11:15 horas, e eu, Dalmar Cavalcante, lavrei a presente Ata, que vai assinada por mim e pelo 84 
Presidente.  85 
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